



RÉUNION DE LA COMMISSION INTERNATIONALE DU PATRIMOINE MARISTE

Pour sa rencontre annuelle en présentiel, la Commission Internationale du Patrimoine Spirituel Mariste (PEM) s'est réunie, cette fois-ci, à la maison de Manziana, du 17 au 21 juin. Y ont participé les frères Antonio Ramalho, coordonnateur (Brésil Centre-Nord), Michael Green (Étoile de la Mer), Patricio Pino (Santa María de los Andes), Vincent de Paul Kouassi (Afrique de l'Ouest), Omar Peña (Amérique Centrale), Guillermo Villareal (Mexique Occidental), Demosthènes Calabria (Asie de l'Est) et le laïc Dyogenes Philipsen Araujo (Brésil Centre-Sud). Du côté du Secrétariat Frères Aujourd'hui, c'est le F. Ángel Medina qui a assumé l'infrastructure nécessaire. Et comme traducteur, il y avait le F. Teófilo Minga (Compostelle).

Il y eut, également, deux participants du Conseil général. Le F. Josep Maria Soteras a assuré l'information autour du bicentenaire de L'Hermitage, alors que le F. Óscar Vicario a présenté



les salutations du frère Supérieur général et a développé des thèmes en lien avec le gouvernement général.

Grâce à une vidéo-conférence, la Commission a échangé avec >>>

administration generale

■ Le frère Ernesto Sánchez, Supérieur général, est en Amérique Centrale depuis la semaine dernière. Il a d'abord participé à la réunion du Conseil provincial et, de samedi à mardi, il a visité El Salvador avec le Provincial, Fr. Hipólito. Cette année marque les 100 ans de la présence mariste en Amérique Centrale, qui a commencé au Salvador.

■ Lundi et mardi, le Frère Ángel Diego Otaola, Directeur du Bureau de Solidarité-Cmi, participe à la réunion du Conseil d'Administration du BICE à Paris.

■ Du lundi au vendredi se déroule à Abuja la phase présentielle du programme de formation "Leaders maristes – Leadership serviteur, prophétique et qualifié" de la Province du Nigéria, avec 40 participants. Le groupe est accompagné par les frères Luis Carlos Gutiérrez, Vicaire général, et Goyo Linacero, responsable du Plan stratégique de l'Administration Générale.

■ Mardi, le frère José Sánchez, directeur du Secrétariat d'édu-

cation et évangélisation, a participé à un panel sur les réseaux internationaux d'institutions d'enseignement supérieur de différentes congrégations, lors d'un cours pour les dirigeants de La Salle.

■ Le Chapitre provincial d'Amérique Centrale se déroule du mercredi au dimanche. Les Frères Ernesto et Ken McDonald représentent le Conseil Général.

■ La rencontre «Spiritualité du Cœur» a commencé mercredi à Nairobi, au Kenya. La réunion, en anglais, se terminera le 20 juillet. Les participants seront accompagnés par l'équipe de formation permanente de l'Institute composée des frères Michael Sexton, Ataïde de Lima et Xavier Barceló. Le frère Óscar Martín, conseiller général, accompagnera le groupe de mercredi à dimanche, en se chargeant du premier atelier.

■ Le jeudi marque la fin du programme du Gier, qui a commencé à la Maison générale le 29 mai, avec les deux dernières semaines en France.

les membres de la Chaire Frère François Rivat, de la PUC Paraná (Université de Curitiba, Brésil), et avec le F. André Lanfrey (à Lyon, en France) sur les études et les publications écrites par le Frère François, 1er Supérieur général. La Commission a exprimé son admiration et son appui pour cette précieuse initiative à longue échelle.

Également, le responsable des communications de l'Institut, Luiz da Rosa, a partagé de l'information, de manière virtuelle, en lien avec la publication du document sur le Symposium « Sources et Fontaines » de décembre 2023, et autres publications et textes

maristes sur le site web de l'Institut.

Dans son agenda, la Commission du Patrimoine a consacré du temps pour les thèmes suivants : une réflexion sur la continuité du Symposium Sources et Fontaines, en vue d'un deuxième événement; l'organisation du prochain numéro des Cahiers Maristes; et l'organisation de la rencontre de 2025 qui se tiendra à Notre-Dame de l'Hermitage, dans le contexte du Bicentenaire. Les membres du groupe ont également pu s'informer de la situation du Patrimoine Spirituel Mariste dans les différentes Provinces et Régions du monde mariste.

MÉXICO

MEXIQUE CENTRAL A ORGANISÉ LA VI^E RENCONTRE DES JEUNES POUR LE SOIN DE LA MAISON COMMUNE



Des étudiants et éducateurs maristes de la Province du Mexique Central se sont réunis, les 13 et 14 juin, à l'École México Roma, à Mexico, pour réaliser la VI^e Rencontre des Jeunes pour le Soins de la Maison Commune, avec pour logo « Les jeunes unis pour un avenir durable ».

L'événement a rassemblé des jeunes engagés dans la protection de la planète et ses objectifs étaient : renforcer l'engagement à prendre soin de l'environnement, partager des expériences et apprendre ensemble.

Au cours des deux jours de rencontre, les participants ont eu l'occasion d'assister à des panels, des tables de travail et des ateliers interactifs, en plus de présenter des projets axés sur la durabilité et le soin de la Terre. Parmi les activités proposées figuraient les tournées d'affiches, au cours desquelles des

travaux sur des sujets éco-technologiques, le changement climatique et la biodiversité ont été exposés.

L'événement a réuni d'importantes personnalités éducatives et organisations collaboratrices, qui ont partagé leurs expériences et leurs connaissances. La province a remercié la participation enthousiaste des jeunes et le soutien d'institutions telles que Caritas México et le Mouvement Laudato Sí.

Comme les événements précédents, la 6^{ème} rencontre a été un succès et a favorisé des actions concrètes auprès des jeunes, pour un avenir plus durable.

Le cinquième appel du XXII^{ème} Chapitre général, invite aussi les maristes à « réveiller en nous et autour de nous une conscience écologique qui nous engage à prendre soin de notre maison ».

ASIE ET OCÉANIE

Le 24 juin, au Vietnam, 11 jeunes frères maristes d'Asie et Océanie ont commencé leur programme de préparation à la profession perpétuelle. Le premier jour, le Frère Canisio, responsable du district MDA, a personnellement offert un accueil chaleureux, tandis que les Frères Peter Carol (Provincial de Star of the Sea) et Nicholas (Provincial de South Asia) étaient présents, virtuellement, pour montrer leur soutien.

AUSTRALIE

Le Marist College Canberra a célébré la Semaine des réfugiés 2024, avec trente étudiants et membres du personnel accueillant Elijah Buol, directeur exécutif d'ACT for Peace, une agence humanitaire internationale du Conseil national des Églises d'Australie. Ils ont entendu parler de son expérience en tant que réfugié soudanais. Vingt élèves et membres du personnel de l'école Marist ont également participé au Ration Pack Challenge, vivant avec des rations alimentaires pendant cinq jours et récoltant plus de 2100 dollars pour Act for Peace.

NORANDINA

Depuis 2002, il existe au Venezuela le Centre mariste pour la santé intégrale, une initiative de l'école Champagnat de Caracas, qui fournit des soins médicaux à toute la population des secteurs les plus nécessiteux. Il offre des services de santé à des prix solidaires dans les domaines de la dentisterie, de la pédiatrie, de la cardiologie, de la physiothérapie, de la traumatologie, de la médecine générale et de la médecine interne.

CRUZ DEL SUR

Au Centre éducatif mariste «Inmaculada Concepción» de Caaguazú, au Paraguay, a été lancée une initiative créée par la Province Brasil Centro-Sul, intitulée «Défends-toi», qui promeut l'exercice intégral et sûr des droits des enfants et des adolescents dans l'espace virtuel, y compris leur droit à la protection intégrale. La campagne a été lancée pour commémorer la Journée nationale contre l'abus et l'exploitation sexuels des enfants et des adolescents, que le Paraguay célèbre tous les 31 mai.

AUTRES VOIX MARISTES 75 ET 76:**LA PRISE DE DÉCISION AU SERVICE DE LA MISSION**

Cette semaine, nous publions les messages 75 et 76 « D'autres voix maristes ». Il s'agit d'une initiative de la Commission Internationale de la Mission Mariste, qui promeut une série de publications liées au développement du leadership serviteur et prophétique dans la mission mariste. En tant que projet étendu de l'initiative « Voix Maristes ». Autres Voix Maristes 75 a été écrit par Fr. Greg McDonald, Conseiller provincial de la Province de Star of the Sea – Timor-Leste. Le message intitulé « Le leadership prophétique au service de la mission » ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)) – [Video](#) fait référence au chapitre 11 de Voix Maristes (Le leadership, un défi prioritaire pour la communauté : Grandir ensemble, s'accompagner, s'autonomiser), écrit par les frères Gabriel Villa-Real et Pere Ferré.

Autres Voix Maristes 76 a été écrit par Monica Trujillo, Responsable de la communication pour la Région Arco Norte de la Province du México Occidental. Le message intitulé « La prise de décision en tant que laïc Mariste, à la manière du leadership serviteur et prophétique » ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)) – [Video](#) fait référence au chapitre 13 de Voix Maristes (Les techniques de communication dans le leadership serviteur et prophétique), écrit par le Fr. Cyprian Gandeebo.

Autres Voix Maristes

Ce projet est promu par la Commission Internationale de Mission Mariste et fait suite à l'initiative « Voix Maristes », un livre lancé en 2022 qui aborde le thème du leadership mariste, cherchant à réfléchir sur l'appel du dernier Chapitre général qui soulignait que « pour un nouveau commencement, nous croyons dans un style de gouvernement qui assume un leadership prophétique et de service, qui accompagne étroitement la vie et la mission maristes ».

120 Maristes du monde entier, y compris des frères, des laïcs et des femmes, ont été invités à partager leurs perspectives sur le leadership à partir de leurs propres expériences. Chacun apporte une vision unique et réfléchit sur des aspects spécifiques du leadership serviteur et prophétique. Chaque semaine, deux messages sont publiés sur les canaux de communication de l'Institut.

[Ce lien](#) vous donne accès à tous les messages de cette initiative, publiés à partir de septembre 2023.

AUSTRALIE

100 ANS JEUNE : CÉLÉBRATION DE LA VIE INCROYABLE DU FRÈRE MARISTE CENTENAIRE VINCENT SHEKLETON

Frère Vincent Shekleton, le frère aîné de la Province *Star of the Sea*, a célébré son 100e anniversaire le 19 juin. Né le 19 juin 1924, le F. Vincent a consacré plus de 81 ans à la Fraternité et a apporté le charisme mariste d'Australie aux Îles Salomon, en Papouasie-Nouvelle-Guinée, en Thaïlande et en Chine. Le F. Vincent a grandi à Sydney, mais c'est à Bexley qu'il a rencontré pour la première fois les Frères Maristes et leur philosophie éducative distinctive à l'école mariste locale. Et fin 1939, à seulement 15 ans, il rejoint le juvénat de Mittagong pour commencer son initiation comme frère mariste.

Après avoir prononcé ses vœux en 1943, à l'âge de 20 ans, la première mission du F. Vincent fut à Lismore, en Australie, où il s'engagea pour toute sa vie dans la mission éducative des Maristes, ce qui le mènera ailleurs qu'en Australie.

Les îles Salomon

«En 1951, notre Provincial a envoyé un avis demandant si des frères voulaient travailler aux Îles Salomon. J'ai dit oui!», dit le F. Vincent, qui a d'abord passé trois ans aux Îles Salomon jusqu'en 1953, puis est revenu en 1974. –78, et plus tard en 1996-97. «L'école se trouvait sur un terrain acheté par l'évêque, entourée de cabanes et d'une végétation envahissante. Les frères enseignaient aux élèves le matin et l'après-midi, ensemble nous nettoyions, organisions des ateliers, conduisions des tracteurs – que nous apprenions aux enfants à utiliser. – et effectuer d'autres travaux de maintenance.



Papouasie Nouvelle Guinée

Après son séjour aux Îles Salomon, le F. Vincent a été affecté à Rabaul, en Papouasie-Nouvelle-Guinée, où les Frères Maristes enseignaient dans une école créée par la communauté chinoise locale.

C'est cette communauté chinoise de Rabaul qui a construit l'école où enseignaient les Frères Maristes, dont le F. Vincent. « L'école consistait en de simples structures ressemblant à des huttes avec des toits de chaume, reflétant les origines modestes des colons chinois », dit-il.

Thaïlande

Le F. Vincent a toujours incarné l'esprit marial du « oui » : aucune aventure ni aucun lieu ne lui ont été interdits. Ainsi, lorsqu'une opportunité d'enseignement s'est présentée dans les camps de réfugiés de Thaïlande, il a sauté sur l'occasion. C'est ainsi qu'en 1987, il rejoint une petite école du camp

de réfugiés de Phanat Nikhom, en Thaïlande, où il enseigne l'anglais et sensibilise les réfugiés à la « vie en Australie ». Ce camp de transit abritait des réfugiés du Vietnam, du Cambodge et du Laos, qui avaient été transférés depuis d'autres abris temporaires à travers la Thaïlande et qui avaient été autorisés à être réinstallés vers d'autres endroits, comme l'Europe, l'Amérique du Nord, la Nouvelle-Zélande et l'Australie. Le F. Vincent a passé trois ans à enseigner dans le camp, et ce fut l'une des affectations les plus significatives mais les plus douloureuses sur le plan émotionnel pour lui.

La connexion chinoise

S'il y a un pays qui tient une place particulière dans le cœur du F. Vincent après les Îles Salomon et la Papouasie-Nouvelle-Guinée, c'est bien la Chine. Il a séjourné en Chine de 1989 à 1990, puis de 1992 à 1993. « La Chine a été une belle expérience », dit-il. « Un contact local m'avait donné le nom de Shi Le Tein – tiré de mon nom de famille Shekleton ».



100 ans

“Cela a été ma vie, et je l'aime depuis que je la connais. C'est le chemin que j'ai choisi de suivre. J'ai eu la chance de voyager dans tant de pays, de rencontrer des gens différents et de découvrir des cultures diverses. Quoi de plus beau que ça ?” dit le frère Vincent.

Frère Ernesto Sánchez, Supérieur général, dans un message au Fr. Vincent dit : « Nous remercions Dieu pour le don de votre vie et de votre vocation ». Il poursuit : « Merci d'être un Frère très sympathique, extraverti et fidèle. Merci pour votre fraternité et votre spiritualité mariste ».

Extrait d'un article publié sur le site [Star of the Sea](#).

monde mariste

VIÊT NAM: PROGRAMME DE PRÉPARATION À LA PROFESSION PERPÉTUELLE



EL SALVADOR: F. ERNESTO À LA CÉLÉBRATION DU CENTENAIRE DE LA PRÉSENCE MARISTE AU LICEO SALVADOREÑO



KENIA: PROGRAMA "ESPIRITUALIDAD DEL CORAZÓN" EN NAIROBI



BRÉSIL: FÊTE DE LA SAINT-JEAN À SÃO JOSÉ DOS PINHAIS



VATICAN: DES PARTICIPANTS À L'ASSEMBLÉE DE SOLIDARITÉ VISITENT LA STATUE DE CHAMPAGNAT



CAMBODGE: 26E ANNIVERSAIRE DE LA FONDATION DE LAVALLA



« Nous avons tous des peurs parce que nous ne savons pas exactement ce qui va se passer, et cela nous empêche d'avancer. Mais nous avons aussi des peurs parce que nous ne nous connaissons pas nous-mêmes, et cela dure toute la vie. Nous n'apprenons jamais à nous connaître. Plus on se connaît, plus on surmonte ses peurs, parce qu'on a confiance en soi. Souvent, ce qui nous divise n'est pas le plus important. Je pense que dans ce cas, c'est Jésus qui nous rassemble. Si vous avez un cœur rempli de Dieu, vous aurez davantage confiance en vous. Si vous suivez votre cœur en tant que jeune, vous pouvez transformer le pays. Où que vous soyez dans l'avenir, portez toujours ces valeurs maristes » (Frère Ernesto Sanchez, Supérieur général, lors d'une rencontre avec des jeunes maristes au Salvador).

FRÈRES AUJOURD'HUI

LE PROGRAMME GIER 2024 DANS LES LIEUX MARISTES

Le Programme de formation pour jeunes frères « Gier », a débuté le 29 mai. Après trois semaines à la Maison générale, le groupe se trouve, depuis le 13 juin, à Notre-Dame de l'Hermitage, où les participants poursuivent le programme qui se terminera le 27 juin. Y participent 15 Frères, accompagnés par une équipe de formateurs formée des frères Tony León (Star of the Sea) et Ataíde José de Lima (Équipe de Formation Permanente), aidés des frères Directeurs du Secrétariat Frères Aujourd'hui, Ángel Medina et Lindley Sionosa.

Par la suite, le F. Mario Valia, d'Angola, Province d'Afrique Australe, a profité de l'expérience vécue par le groupe dans les lieux maristes



Revenir aux origines

Je me suis toujours demandé pourquoi nous aimons tellement revenir à nos origines. Est-ce parce que le lien affectif s'atténue? Pour quelle raison sentons-nous que la joie et l'émotion remplissent les cœurs des Frères quand ils visitent la maison et les lieux où ils ont vécu ou y avoir passé un moment de leur vie? Est-ce que nous avons le même désir de revenir aux origines où ont vécu nos premiers Frères, comme par exemple, les villages isolés du Rosey, de La Valla et de Notre-Dame de l'Hermitage?

Et ceux qui ne sont jamais revenus à ces lieux d'origine peuvent être heureux d'en voir une photographie ou d'en lire une brève description. C'est exactement ce que j'ai pu voir ces jours-ci, dans le cadre de notre programme GIER en France.

Maintenant, nous ne pouvons guère nous imaginer comment, il y a 208 ans, nos premiers Frères, avec le Père Champagnat, ont pu vivre intensément leur vocation dans les conditions dans lesquelles ils vivaient, qui, à certains moments étaient déplorables. Cependant, dans les vestiges de la table de La Valla et de l'Hermitage, on sent qu'il y avait plus de joie que celle que je ressens aujourd'hui, et peut-être toi

aussi, cher Frère.

Aujourd'hui, ce bonheur devient réalité quand nous vivons en communauté. Il est évident que, lorsque je parle de communauté, je me réfère au 'vivre unis' et non seulement d'être sous

le même toit. Les temps ont changé, et revenir aux sources est plus facile et est devenu un rituel dont nos sociétés ont su tirer parti. En plus de souligner les liens d'amitié entre familles et amis, la communauté se manifeste généralement lors des rencontres très animées : nous participons à des fêtes qui nous réconfortent toujours. Les temps aussi ont changé pour notre congrégation. Il est, aujourd'hui, plus facile de revenir à nos origines comme à des liens physique et spirituel; nous pouvons ainsi vivre et sentir ce qu'ont vécu nos premiers frères avec le Père Champagnat, à qui ses frères avaient demandé de lui donner le nom de « Père ».



Mon expérience au programme GIER, dans l'humble communauté de La Valla, berceau de notre histoire, en compagnie de mes frères, a été comme un retour à mes premiers liens avec les Frères qui m'ont aidé à discerner ma vocation dont je me sens très fier. Je sens qu'est arrivé le temps d'aller plus loin et de donner plus de vie à ma vocation et à ma mission maristes, >>>

selon tout ce dont je suis capable.

Les prises de conscience, comme groupe durant la marche tout au long de la Route Champagnat, depuis Le Rosey jusqu'à l'Hermitage, ont mis en évidence la cohésion et la fraternité du groupe. Physiquement, ce ne fut pas facile de parcourir les 30 kilomètres, mais nous avons un objectif. Nous avons marché en ayant trois pensées en tête : l'aspect physique (la résistance physique pour atteindre l'objectif), la patience (souhaiter de pouvoir le faire physiquement) et la dimension spirituelle (réfléchir sur le sens de « cheminer »).

J'ai constaté le renouveau de l'esprit dans ce retour aux sources. J'ai noté l'effort graduel pour nous libérer des limites que nous avons, pour nous ouvrir au dialogue fraternel qui, parfois, exige un détachement complet. C'est une joie de revenir à nos origines, de raviver l'esprit qu'il y a au fond de nous et que

nous devons toujours nourrir.

Notre promesse à Fourvière, lieu où, également, le Père Champagnat a pris son engagement, nous a rendus plus conscients de qui nous sommes et de ce qu'est notre mission. Il faut maintenant briser le Rocher de la peur, de l'isolement, de l'orgueil, pour tailler la Pierre de la solidité dans la vocation, dans la construction de la communauté et de l'esprit de famille.

Ceci ne signifie pas que la route est libre de défis : il est possible de vivre sans certains obstacles. La vie des premiers Frères n'a pas été facile, elle non plus, mais elle a été exemplaire, chacun avec ses limites et ses capacités.

Que Marie m'aide à vivre ma vocation avec intensité. Merci pour cette chance de revenir aux lieux de nos origines.

F. Valia Mário – Angola. Afrique Australe

[Fotos en Facebook](#)

PROVINCE IBÉRICA

FRÈRE ABEL MUÑOZ A ÉTÉ NOMMÉ POUR UN NOUVEAU MANDAT COMME PROVINCIAL

Le Frère Abel Muñoz a été nommé Provincial d'Ibérica pour un deuxième mandat de trois ans. Son mandat débutera avec la célébration du prochain Chapitre provincial qui se tiendra du 26 au 29 décembre 2024. La nouvelle a été communiquée par le Fr. Ernesto Sanchez, Supérieur général, dans une lettre envoyée à la Province, le 18 juin. Abel a été nommé par le Conseil général après avoir étudié les résultats de l'enquête menée dans la Province.

Dans sa lettre, le Fr. Ernesto a remercié le Fr. Abel pour avoir accepté, avec disponibilité et générosité, le service du leadership provincial. "Votre proximité avec le peuple, frères et laïcs, vos capacités d'organisation, votre travail d'équipe avec le Conseil et les groupes d'animation provinciaux, sont d'une grande aide pour votre service de leadership provincial".



Fr. José Abel Muñoz Gutiérrez

Frère Abel est né en 1974, à Villafranca (Navarre), en Espagne. Son premier contact avec les Maristes eut lieu dans sa ville natale. Il poursuit sa formation à Lardero et Biurrun, où il fait sa première profession en 1993.

Il a étudié les sciences biologiques, à Pampelune, et les sciences religieuses, à Bilbao.

De 1998 à 2016, il a résidé à Bilbao, d'abord au sein d'une communauté d'accueil des vocations, puis dans la communauté collégiale d'Iturrubide, et enfin partageant la vie à Erandio, dans une communauté de laïcs et de frères.

Avant d'être nommé Provincial, pour le premier mandat, en décembre 2021, il a travaillé à Alcalá de Henares, coordonnant les œuvres éducatives et a été vice-provincial.

PROVINCE DU BRÉSIL CENTRE-SUD

LE LEADERSHIP INSPIRÉ PAR LE FRÈRE FRANCISCO

Le Frère Francisco Rivat, premier Supérieur général de l'Institut Mariste, a été l'inspirateur du cinquième et dernier module du Cours de Leadership Prophétique et Serviteur promu par la Province du Brésil Centre-Sud, qui a eu lieu les 18 et 19 juin à Campina Grande do Sul. La formation, destinée aux responsables du Groupe Mariste et de l'Organisation Religieuse, a réuni 50 participants.



Le frère Benê Oliveira, Supérieur provincial, a souligné l'importance du frère François pour l'Institut. Mauricio Zanforlin, Surintendant du Grupo Marista, a souligné d'autre part comment ce module renforce l'identité mariste : « L'étude du frère François, qui a permis de faire avancer les règles, a apporté un projet de leadership dans l'Institut. Ce sont des inspirations pour nous pour continuer dans notre mission ».

Le Cours de Leadership Prophétique et Serviteur s'inspire du livre Voix Maristes : Essais sur le Leadership Serviteur et Prophétique et se déroule en harmonie avec la Planification Stratégique du Gouvernement général de l'Institut Mariste.

Le programme visait à qualifier la formation des leaders, ainsi que le service des institutions autour des buts et des valeurs maristes, afin que les leaders agissent conformément à ce qu'ils croient et professent.

Dans la Province du Brasil Centro-Sul, le Cours de Leadership Prophétique et Serviteur a été divisé en modules. La première, tenue du 27 au 29 mars 2023, avait pour thème « Leadership prophétique et serviteur : contributions à la pratique mariste ». La seconde, « Regarder au-delà : agilité et profondeur dans un monde en mutation ». La troisième a abordé le thème « Bases maristes pour un leadership prophétique et serviteur » et la quatrième a traité de « La tradition mariste et la sagesse éthique et spirituelle dans le leadership » et s'est tenue à l'Hermitage, en France. Le cinquième module était une étude approfondie du leadership du frère François Rivat.

Dans ce lien vers le site Internet de la Province, vous pouvez trouver la chronique complète, en portugais, de la rencontre.



Institut des Frères Maristes - Maison Générale

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Rome, Italy - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

 <https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

 <https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

 https://twitter.com/fms_champagnat